

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO
trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre
fuerá.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS
Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23.
Fuera en las principales librerías; dirígen-
dose á la Administración.

ALCOY, JUEVES 21 DE NOVIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real
en to lo a España.—COMUNICADOS, RECLAMOS
Y ANUNCIOS: a precios convencionales.
La correspondencia se dirigirá al Administra-
dor de *El Serpis*.
B. ENRIQUE POBLETT ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 169.



D. O. M.

A las 9 de la mañana de hoy en la parroquial de San Mauro y San Francisco, tendrá lugar el aniversario en sufragio del alma de

D. ALEJO BARCELÓ SATORRE

fallecido el 22 de Noviembre de 1877.

Sus hermanos y hermanos políticos, suplican á todos sus amigos la asistencia á tan religioso acto.

Se necesita un joven que sepa leer y escribir.
Daran razon en esta administracion.

Alcoy 21 de Noviembre de 1878.

LAS ASOCIACIONES
DE LOS
CONTRIBUYENTES.

Censurábase á uno de nuestros hombres políticos mas eminentes, porque en sus mocedades, cuando era poco mas que un aventurero, traia amigos y allegados de antecedentes poco satisfactorios.

El personaje en cuestión, públicamente defendía á sus amigos, pero en el seno de la confianza solía decir «para la empresa á que yo me dedicaba queríais que me

rodease de frailes cartujos?»

Pues bien: mas de una vez al examinar los elementos de que se componen las agrupaciones políticas, al ver el retramiento de las clases productoras y contribuyentes de la vida pública, y al luchar con su inercia y apatía hasta para constituir asociaciones que nacen directamente, hemos recordado la profunda verdad que encierra aquella frase amarga y fria de un hombre que de la mas humilde esfera fué poco á poco escalando la cumbre.

No ya para aquellas empresas, ni para otras mas dentro de la órbita social, moral y económica en que viven las gentes de su casa se puede contar con... frailes cartujos. Y para nuestro objeto cartujos son industriales y comerciales.

vió á desmayarse. Pascal lo recostó con todo el cuidado posible en el fondo de la barca, y dejando la herida descubierta, siguió esprimiendo en ella de cinco en cinco minutos pañuelo empapado en agua del mar, remedio que los marineros creen eficaz para todas las heridas.

Al toque de las oraciones halláronse nuestros navegantes en la embocadura de la Ragusa; soplaban el viento del Africa, por lo cual le bastó á Pascal una leve maniobra para entrar en el río; y tres horas después, dejando á Modica á la derecha, pasaba por debajo del puente que hay en la carretera que conduce de Noto á Chiaromonte. Bregó aun media legua por el río, hasta que dejando este de ser navegable, internó su barca entre los oleandros y pápiros de la orilla, y tomando al muchacho en sus brazos, le llevó de este modo hasta penetrar en un valle donde se levanta á derecha y izquierda la montaña cortada perpendicularmente como una muralla y excavada de trecho en trecho; porque en este valle están los restos de una antigua población de trogloditas, primeros habitantes de la isla, civilizados por las colonias griegas. Entró Bruno en una de aquellas cuevas que comunicaba por medio de una escalera á un piso superior, que recibía la luz de una abertura

cientes que encerrados en sus casas ven indiferentes ó inactivos bullir y agitarse formando grupos ó fuerzas influyentes en la marcha de la cosa pública, personas y elementos que por su naturaleza han de posponer á su medro personal el de la colectividad, si es que no tambien el de la justicia.

Pues bien: esta, que es tambien una dolorosa verdad debe tenerse muy en cuenta al constituirse asociaciones de contribuyentes. A fuerza de machacar, la materia más dura se vuelve dúctil, y tal andan ya las cosas que la triste ley de la necesidad va sacando de su aislamiento á estas clases y llegan á formar asociaciones, pero no olviden nunca los encargados de organizarlas, lo que costó el atraerlas y los caractéres que las distinguen para sentar las bases de ellas y establecer su mecanismo.

Así es que toda asociación de esta clase debe procurar desde luego un resultado práctico inmediato á los asociados y además reducir en cuanto sea posible los trabajos encargados á los individuos contribuyentes que hallan al frente de ella. Si esto es necesario especial de estos trabajos es indispensable.

Es preciso que el que se asocia para combatir los efectos de las quiebras toque desde luego sus beneficios (por lo menos en la parte de la economía en los gastos) y que al formar parte de la asociación no le haga perder muchas horas de trabajo ni adquirir compromisos que le dificulten en sus operaciones mercantiles. Para lo primero, hay que tener asesores

y representantes renumera los por un sistema mixto que no detallamos por ser ajenos á estos trabajos ciertos pormenores, pero que ha de dar por resultado estimular su actividad en pró de los intereses de la asociación y poner su coste en relación con el éxito de los juicios de quiebra. Para lo segundo es preciso crear dentro de la asociación una oficina dirigida por persona competente y reenumerada, que vele constantemente por el desarrollo de la institución y á la vez reuna todos los datos y proporcione todas las noticias que hagan falta á los asociados, con la reserva y prontitud que la índole del caso requiera.

En el Reglamento de «La Union Fabril y Mercantil» de Barcelona, que tenemos á la vista, se halla bien atendido el segundo extremo, con lo cual hemos de hacer notar este nuevo adelanto respecto á la «Defensa comercial» que dejaba este cargo á la Comisión directiva. Ello prueba ademá: que la experiencia ha venido á demostrar esta necesidad y que las consideraciones que entonces expusimos han hecho su camino durante estos dos

mecanismos interiores de la «Union» y por tanto reservamos nuestro parecer respecto al primer extremo, pero tenemos la seguridad de que dicha asociación como la otra á que hemos aludido, no podrán obtener los fines que son indispensables, sino por el sistema que hemos indicado, y que en este punto como en el otro la experiencia nos dará la razón.

Otros detalles hay en los Reglamentos que merecen detener

hallará un ser cualquiera, fuese hechicero o demonio, que mediante un pacto infernal, le comunicase un poder sobrenatural que le diese alguna superioridad sobre los demás hombres. Pero había evocado siempre en vano las sombras de los antiguos habitantes del valle de Modica; ninguna aparición había respondido á sus deseos, y Pascal Bruno había seguido siendo, con desesperación suya, un hombre como los demás, pero dotado de una fuerza y astucia que pocos montañeses poseían en un grado que pudiera comparársele.

Hacia una hora, poco mas ó menos, que estaba Bruno meditando cerca del joven herido, cuando salió este de la especie de letargo en que se encontraba; abrió los ojos, miró con vaguedad en torno suyo, y clavó despues la vista en el que acababa de salvarle, sin saber todavía si tenía en él un amigo ó un enemigo. Durante este examen, por un instante vio de defensa, aproximó la mano al cierto para buscar su yatagan, pero dio un suspiro al ver que no le tenía.

—Padeces, le dijo Bruno, usando para hacerse entender esa lengua francesa, que es el idioma universal de las costas del Mediterraneo, desde Marsella á Alejandría, desde Constantinopla á Argel, y con

4

BRUNO EL BANDOLERO.

(TRADUCCIÓN DEL FRANCÉS.)

era tambien conocida que parecía obedecerle como un caballo á su jinete, y desplegó la vela, tomando rumbo hacia el cabo de Aliga-Grande.

Cuando ya la barca no necesitaba piloto, se dedicó al herido, le desenvolvió del albornoz blanco que llevaba, desató el cinto de que aun pendia el yatagan, y vió á la última claridad del sol poniente que la bala había entrado entre la cadera de recha y las costillas falsas, saliendo por junto á la columna vertebral. La herida era peligrosa, pero no mortal.

La brisa de la noche y la sensacion de frescura producida por el agua del mar con que Bruno lavaba la herida, hicieron al muchacho volver en sí. Pronunció sin abrir los ojos algunas palabras en lengua desconocida; pero Bruno, sabiendo que el efecto habitual de un balazo es causar una sed ardiente, que el herido queria beber, y aproximó á sus labios un frasco lleno de agua. El muchacho bebió con avidez, exhaló algunas quejas inarticuladas y vol-

estudio, pero que fuera enojoso y resbaladizo discutir aquí, bastando á nuestro objeto sentar bases generales y llamar la atención sobre los puntos más salientes.

Donde podremos ya discutir con mas desembarazo es respecto á la vida exterior de esas asociaciones, tanto para mejor conseguir su fin especial como para contribuir á las reformas generales que han de redundar en beneficio del contribuyente y del comercio de buena fé. Pero esto será objeto de otro artículo.

A. RODÓ Y CASAMOYAS.

Si las experiencias que está practicando en Inglaterra dan resultado, el modo de combatir sufrirá profundas modificaciones.

El Standard, correspondiente al día 2 del actual da cuenta de unos ensayos de navegación aérea aplicables al arte militar. Vean nuestros lectores los términos en que dicho periódico da cuenta de los referidos ensayos:

«El capitán Templer, acaba de emprender en el arsenal de Woolwich, bajo la dirección del coronel de Ingenieros Noble inspector de fortificaciones, y en presencia ademas, de una comisión compuesta de varios oficiales, una nueva serie de experiencias con objeto de aplicar los globos al servicio militar en tiempo de guerra.

Después de uno ó dos ensayos, se ha encontrado un procedimiento rápido para fabricar el hidrógeno por medio de un aparato portátil que permite obtener en poco tiempo el volumen suficiente para una ascension. 19.000 pies cúbicos de gas son necesarios para llenar completamente el pequeño globo llamado *Pioneer*, que es el que emplea el capitán Templer en el citado arsenal.»

Ahora el problema que trata de resolverse con objeto de poderlo utilizar sin que salga directamente del aparato.

El Allgemeine Militair Zeitung da cuenta de unas nuevas ametralladoras que pueden aplicarse contra los buques acorazados, tales es la fuerza que el nuevo aparato imprime á los proyectiles.

Dichas ametralladoras se han construido en Witten, por el sistema Palmkrantz, pudiendo arrojar en un minuto 800 ó 1.400 proyectiles y atravesar tres planchas de blindaje, cada una de 3/8 de pulgada inglesa de espesor, pudiendo aun profundizar una pulgada en una placa de hierro situada detrás de las tres primeras.

cuyo auxilio puede darse la vuelta al mundo.

—¿Quién eres? respondió el muchacho.

—Un amigo.

—No estoy prisionero.

—No.

—Entonces, cómo estoy aquí?

Pascal se lo refirió todo: el muchacho lo escuchó con atención, y terminado el relato, fijó su vista en la de Bruno, y con expresión de profundo reconocimiento le dijo:

—Puesto que me has salvado la vida, quieres ser padre mío?

—Sí, dijó Bruno: lo quiero.

—Padre, dijó el herido, tu hijo se llama Ali; y tú, ¿cómo te llamas?

—Pascal Bruno.

—Allah te proteja.

—Deseas algo?

—Sí, agua; tengo sed.

Tomó Pascal una taza de barro esculpida en una concavidad de la piedra, y bajó a llenarla de agua en un manantial que corría cerca de la casa. Cuando subió advirtió que el muchacho no había pensado siquiera en acercar su yategan. Tomó la taza con avidez y la sorbió de un trago.

—Allah te dé tantos años felices como gotas de agua contenía esta taza, dije el muchacho devolviéndola.

Por lo visto el ingenio del hombre sigue empeñado en la batalla que consigo mismo viene librando desde hace mucho tiempo.

Noticias generales

Nuestro colega *La Gaceta de Cataluña* refiere de la siguiente manera un escandaloso secuestro intentado en Barcelona:

«Anoché á las nueve poco más ó menos se veía parada una tartana en la calle de Ausias March, y dos sujetos que estaban pasando por la acera, lo que no daba lugar a sospecha alguna. Un caballero de

excelente posición social, que vive por aquellos barrios, se retiraba como de costumbre á su casa, cuando se le acercaron los dos sujetos citados y le pregunto por su nombre, que el caballero no tuvo para dar. Entonces uno de los interpellantes, haciendo ver que era alguacil ó cosa así, le dijo que subiese á la tartana, pues tenía que prestar una declaración urgentísima. El caballero, no sospechando nada, le contestó que no tenía inconveniente, pero que al menos le dejase avisar á su familia, porque retirándose siempre á la misma hora, estaba con cuidado en su casa sino le veían venir. Entonces los dos hombres se arrojaron sobre él diciendo que de ser ahora, ahora mismos, y trataron de hacerle entrar á la fuerza en el vehículo. El caballero empezó á dar gritos de ladrones, y acudieron los pocos transeúntes que había por allí, y un guardia municipal. Pero antes que pudiesen darse cuenta de ello habían desaparecido los dos hombres, y la tartana huía también á la carrera, lo que visto por el municipal, dijo á correr tras ella, y desenvainando el sable, logró agarrar el caballo de la brida, detener al vehículo y poner preso al conductor, mientras el caballero explicaba que le había pasado. Lo que se intentaba era un secuestro descuidado y escandaloso como pocas veces se ha presenciado. Todo estaba disuelto: la caballería de la tartana se hallaba llena de cascabeles para ahogar las voces del secuestrado si intentaba gritar; dentro de ella se halló una manta, un colchón pequeño, un gran trozo de pan y una marajuana con vino. Gracias al guardia municipal, con la intención del tartanero se podrá tal vez poner en claro esta criminal intentona, de que no ha habido hasta ahora ejemplo en Barcelona.»

—La causa del regicida Juan Oliva, que como saben nuestros lectores fue elevada en consulta á la Audiencia de este territorio, ha pasado ya al abogado de

ensor Sr. Jimenez del Cerro para evacuar el traslado de defensa, debiendo verificar la vista, según nuestras noticias, en la próxima semana.

—Días pasados apareció colgada y estrangulada en un balcón de Figueras una anciana ciega.

—Dice un colega de Reus que varios productores que mandaron á la Exposición de París frutos de sus propiedades han recibido cartas de Inglaterra, Francia y otros países, pidiéndoles notas de precios y condiciones de venta.

—Un día de estos arribará al puerto de Cartagena la escuadra de instrucción.

—Ha nevado abundantemente en las cercanías de Granada.

—Escriben de Ateca que el sábado se notificó á los dos reos del triple asesinato y robo cometidos en Aranda de Moncayo la acusación fiscal en que se pide contra ellos la pena de muerte en garrote, cuya notificación fué oída con la mayor seriedad e indiferencia.

—De un día á otro se celebrará en Badajoz consejo de guerra para juzgar en ausencia y rebeldía á los cabecillas de la partida republicana de Navalromán d. Isidro Villarino y D. Antonio Carpintero, y á un vecino de Plasencia que perteneció á la misma.

—Dicen de Roma que el Tiber ha salido de madre con motivo de las abundantes lluvias que han caído días pasados. El tren que salió el dia 14 para Civitavecchia intentó retroceder, pero se había desprendido sobre la vía grandes trozos de tierra que se lo impidieron. El tren de Florencia, por causas análogas tuvo 12 horas de retroceso y el de Pisa 4. Muchas vías están inundadas. El telégrafo ha sufrido también desperfectos. Posteriormente la crecida ha aumentado y algunas

que ir en bote á recoger á sus habitantes. El agua invade la cuarta parte de la ciudad. El Tiber ha subido ocho metros sobre su nivel ordinario, un metro menos que en 1870. Se supone que la inundación aumenta, y las noticias que se reciben de los pueblos comarcanos hacen esperarlo así. El dia 15 subió la inundación medio metro mas. Ha comenzado á inundarse el Corso. Han acontecido grandes desastres, pero se ignoran los detalles. En dicho dia se han visto varios cadáveres arrastrados por la corriente; no se sabe de que localidad proceden. Se tiene noticia de que ha perecido una familia entera en la puerta Angélica, pero no se sabe su

—Eres buena muchacha, dijo Bruno; date prisa á curarte y volverás al África.

Ali curó, pero se quedó en Sicilia, porque había cobrado tal cariño á Bruno, que nunca quiso abandonarle. Desde entonces había permanecido constantemente solitario, acompañándole en sus cañas por las montañas, ayudándole á dirigir su barca por la mar, y siempre dispuesto á hacerse matar á la primera señal de aquél á quien amaba como á padre.

La víspera del dia en que ocurrieron los sucesos referidos, le había seguido á la quinta del príncipe Carini: le estaba esperando al pie de la ventana durante la entrevista con Gemma, y era el que había dado los dos gritos de alarma á la llegada del príncipe. Iba á subir él mismo para auxiliar á Bruno, cuando le vió salir por la ventana y le siguió en su fuga. Llegaron ambos á la playa, entraron en su barca, y como no podía salir á alta mar sin escitar sospecha, se mezclaron con las barchas de pescadores que aguardaban la alborada para salir del puerto. Durante aquella noche, Ali prestó á Pascal todos los cuidados que este le había consagrado en igual circunstancia, porque el príncipe de Carini había apuntado bien, y la bala había atravesado el hombro de Bruno, de suerte que Ali no tuvo más que

hacer una leve incisión en su yategan para retirarla por la parte opuesta. Todo ello había pasado sin que Bruno hiciera al parecer caso alguno: y se diría que era ageno á todo lo ocurrido, si no se le vierá humedecer de vez en cuando la herida con agua del mar, mientras que el muchacho fingía componer las redes.

—Padre, dijo Ali de repente interrumpiendo su ocupación, mira allí, hacia la parte de la tierra.

—Qué hay?

—Un tropel de gente.

—Dónde?

—Allá abajo, en el camino de la iglesia.

En efecto, un número bastante crecido de personas seguía el camino sinuoso por el cual se trepaba á la montaña Santa. Bruno conoció que era una comitiva nupcial que se dirigía á la capilla de Santa Rosalía.

—Pra á tierra y fuerza de remos, esclamó Bruno levantándose.

Ali obedeció, tomó los remos, y la lancha parecía volar sobre la superficie de las aguas. A medida que se acercaba á la playa, el semblante de Bruno adquiría una expresión más terrible.

—Es Teresa! exclamó con acento desesperado imposible de imaginar: han adelantado la ceremonia, sin querer esperar

paradero. A media noche estalla un nuevo huracán, pero cesa en seguida. La inundación sigue creciendo á dos centímetros por hora en Roua, en Osse 30 centímetros, en Neva 5, y en Auena 10. Sin embargo, se espera que los desastres sean menores que los de 1870.

—Según telegrama oficial, fechado esta mañana en Roma, su Santidad telegrafió al Rey Humberto manifestándole el gran sentimiento que le había producido la noticia del criminal atentado de que ha sido objeto, felicitándole por su salvación y expresándole que hace fervientes votos á Dios por su salud.

Añade el despacho á que nos referimos que uno de los puñales que llevaba el regicida en el momento de ser detenido estaba envuelto en una bandera roja en la que se leía *viva la república, viva Orsini*.

—Antayer y ayer ha nevado con tanta fuerza en el puerto de Pajares, que en algunos puntos mide la nieve más de un metro de altura. Como era de temer, el camino se halla interceptado y los correos detenidos. Los trabajos hechos para despejar la vía resultaban inútiles, por continuar nevando.

Los detalles anteriores se conocen por un despacho expedido en Busdongo (León).

—Referentes al atentado contra el Rey de Italia, se han recibido los siguientes partes teográficas:

Roma 19.—El señor Cairoli sigue mejor de la herida, que no es tan grave como se temió en un principio.

Las autoridades de Potenza y de Salerno, informando acerca de los antecedentes del asesino, dicen que había sido señalado como internacionalista. En 1870 fué hecho preso y sumariado por habersele encontrado pegando carteles revolucionarios.

El Papa ha felicitado por telégrafo al Rey Humberto, diciendo que ruega á Dios para que le conserve la vida.

Venecia 18.—En la catedral de San Marcos, y celebrando el patriarca, se ha cantado hoy un solemne *Te Deum* en acción de gracias por haberse frustrado el atentado de que fué ayer objeto el Rey Humberto.

Roma 18.—La prensa Italiana de todos los matices políticos condena hoy el atentado.

Los periódicos católicos lo reprobaban altamente.

El *Observatorio Romano* publica un artículo sobre el particular estigmatizando el regicidio de la manera más energética.

Nápoles 18.—Han sido incomunicados los presos hechos con motivo de la causa de regicidio.

hasta el domingo, temiendo que yo la robase... Dios es testigo de qué hace cuanto estuvo de mi parte para dar buen término á este asunto... Ellos son los que no lo han querido; ¡desgraciados!

Al decir esto Bruno con la ayuda de Ali, izó la vela de la barquilla y doblando el Monte Pellegrino, desapareció al cabo de dos horas por detrás del cabo Gallos.

CAPÍTULO IV.

No se había equivocado Pascal. Temiendo la condesa que intentara algún golpe de mano, había dispuesto que se celebrase el matrimonio tres días antes de lo convenido, sin decir nada á Teresa de la entrevista que había tenido con el amante de esta. Los novios habían elegido para celebrar el matrimonio la capilla de Santa Rosalía, á quien tenían particular devoción.

Uno de los rasgos característicos de Palermo, ciudad toda de amor, es haberse puesto al amparo de una santa, joven y bonita. Así, que es Santa Rosalía para Palermo lo que San Genaro para Nápoles: la omnipotente dispensadora de los beneficios celestes. Es dicha santa de raza

Prosigue ésta con la mayor actividad. Se conocen pocos detalles acerca del suceso.

Se asegura que las cartas halladas en casa del reo arrojan bastante luz.

Roma 19.—En varias diócesis de Italia se cantó ayer *Te Deum* por haber fracasado el atentado contra el rey Humberto.

Durante todo el dia de ayer han continuado las demostraciones en todas las grandes ciudades de Italia.

Nápoles 19.—Hoy se tienen ya algunas noticias respecto á la causa de regicidio.

Tres declaraciones se tomaron ayer al acusado.

Insistió negando que tuviese cómplices.

Interrogado de nuevo sobre las causas que le movieron á atentar contra la vida del Rey, contestó simplemente que él era enemigo de los reyes.

Ha dicho también que era muy aficionado á la lectura de los periódicos más exaltados.

Sección local.

Ayer llegó de regreso de Valencia, á donde fué con una comisión del Ayuntamiento, según dijimos en su dia, nuestro amigo el ingeniero municipal D. Enrique Vilaplana.

Nuestro corresponsal de Onil nos participa, que en aquel pueblo como en los límitros, Ibi y Castilla, continua la sequía que abruma á aquella comarca lo que les hace temer por el buen resultado de la sembrada, y, de continuar el tiempo como ahora, por los viñedos que ya se han resentido de la falta de agua.

También nos dice que el precio del aceite ha sufrido una regular baja y que el vino, apesar de ser de calidad superior al de las pasadas cosechas, tiene escasa salida, habiéndose pagado en las pocas ventas que se han hecho á 8 rs. cárato.

Hemos recibido la circular de la Comisión especial arancelaria con los interrogatorios acordados con arreglo á los artículos 20 y 29 de la ley vigente de presupuestos, y en virtud del real decreto de 8 de Setiembre último, sobre las consecuencias que ha producido la supresión del derecho diferencial de bandera y sobre los valores y clasificaciones del arancel para los tejidos de lana.

Después que los hayamos examinado detenidamente, en particular el referente á los tejidos de lana, que mas de cerca nos atañe, publicaremos las consideraciones que se nos ocurrán, por lo que pueden valer ante la citada Comisión.

Para conocimiento de los interesados publicamos la noticia de que se ha dispuesto que los funcionarios públicos de 20 á 35 años presenten á la mayor brevedad el certificado de exención de quintas, y de 35 en adelante la fide de pila legalizada.

También tienen necesidad de presentar previamente un certificado de exención de quintas todas las personas comprendidas entre los 18 y 35 años, sin cuyo requisito no se estenderá ninguna cédula de vecindad.

Por la Administración económica de la provincia se dá aviso á D. Francisco García, de Villena, D. Vicente Moltó, de Cocentaina; D. Joaquín Sobrino, de Onil; D. Francisco Guerola, de Beniarés, y don Alejandro Pastor, de Alicante, compradores de bienes nacionales, del vencimiento de sus respectivos pagarés para que los hagan efectivos.

Habiendo visto días pasados que los carruajes que transitan de noche por la ciudad llevaban los faroles encendidos, creímos que tal resultado era efecto de nuestras escitaciones á la Autoridad para que no permitiera fueran sin ellos por los peligros que su falta puede ocasionar, pero en vista de que anoche vienes otra

vez algunos vehículos sin faroles, nos inclinamos á creer que nuestra voz no fué oída: esperamos no tener que ocuparnos de este asunto otra vez, con lo que se evitarán al paso desgracias como la que registramos hace algunos días.

Los vecinos de la calle de Sta. Elena, nos ruegan hagamos presentes al Ayuntamiento los perjuicios que ocasiona la falta de alcantarillado en dicha calle, que, apesar de ser por su importancia una de las primeras de la población, no fué sin embargo en su dia, comprendida en la red general de alcantarillas, ó al menos no llegó hasta ella tan indispensable mejora. Lo mismo es aplicable á las nuevas calles vecinas de la citada, donde está en proyecto alguna construcción que no se realiza por faltar el consabido alcantarillado.

PUBLICACIONES.—Los números últimos del periódico de señoras *La Moda Elegante Ilustrada* son indudablemente del mayor interés para el bello sexo, por hallarse representados en sus páginas elegantes trajes y fashionables abrigos para la proxima estación de invierno, según los modelos de las mas acreditadas casas parisinas de confección.

Recomendamos á nuestras lectoras la adquisición de este interesante periódico, y á las que no lo conoczan, que pidan un número de muestra y prospecto á la Administración del mismo (Madrid, Carreras, 12, principal), la cual los sirve gratis á quien los solicita.

—La importante revista que con el título de *Crónica de la Música* publica la acreditada casa editorial de Medina, y que desde el primer número ha sido muy bien acogida por el público, es cada dia más digna del favor y protección de los amantes del divino arte, por sus bien escritos artículos en pro del desarrollo y estudio de la música, y por la excelente música que publica en cada número, casi siempre nueva y de los mejores compositores españoles y extranjeros, y á un precio baratísimo.

Con el último número publicado se ha repartido una transcripción para piano de *El Canto del Esclavo de Espadero*.

La administración se halla establecida en Madrid, calle de la Amnistía, núm. 12.

Utilidad y recreo.

Tinta para marcar la ropa.—Subcarbonato de soda seco, una onza; goma arábiga, dos dracmas; agua destilada, cuatro onzas. Póngase todo en una botellita, donde se deja hasta su completa disolución.

Antes de escribir con la tinta cuya composición vamos á dar, se untará el sitio de la pieza ó lienzo blanco, que se quiera marcar, y cuando el sitio untado esté seco se escribe con esta tinta: plomo de plata (piedra infernal), dos dracmas; agua destilada, siete idem; goma arábiga, uno idem.

Estos ingredientes juntos se dejan que se disuelvan en el agua, y para que esta tome un poco de color se le añade un poco de tinta China.

Si se pone al sol lo que se escribe ó marque con esta tinta, se volverá muy negro.

Ninguna legía, por fuerte que sea, lo podrá borrar.

Cierta señora tenía un hijo cuya naturaleza era bastante enfermiza. Aconsejóla uno la gimnasia como medio de robustecer al chico.

—Si no le sirve de nada, contestó ella; todos los días toma dos cucharadas... y nada.

—¿Cómo cucharadas?

—Si señor, unos polvos blancos que sirven de purga.

—Señora, si eso es magnesia!

—Magnesia ó gimnasia, lo mismo dí! Jesús yo no sé quién ha inventado esos nombres franceses!

Llegó á cierta redacción un hombre, al

parecer forastero, con la pretensión de insertar un anuncio, por la pérdida de tres bestias pertenecientes á otras tantas personas parientes suyas, y dijo de esta manera:

—Güenos días: ¿es aquí donde se pone el nuncio?

El interpelado comprendió lo que el interpellante quería decir, y le contestó afirmativamente.

—Pues hagamoste el gusto de echarleme cuando mejor le venga, que se han perdido tres animales todos de mi familia, y son: la cabra de mi mujer, el güey de mi cuñado y el mulo de mi suegro.

CHARADA.

Le dijo dos, dos á todo:

Arráncame un dos primera

Y verás lo mas extraño

Que puede hallarse en la tierra.

Solución á la anterior.—PEÑA.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—La Presentación de Ntra Sra.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Cicilia virg. y mr.

CULTOS.

Parroquia de S. Marcos.—Continúa á las 3 la novena de las Almas, con sermon.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCIÓN DE MEDICINA.	
Existencia del dia anterior.	48
Entrados.	1
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	49

SECCIÓN DE CIRUGIA.	
Existencia del dia anterior.	61
Entrados.	3
Salidos.	4
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	60

El Director,
CARMELO MARTINEZ P. BRO.

Sección mercantil.

Alcoy 21 de Noviembre de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSERVACIONES
Alicante, 8 d. V	3/8	112	
Albacete,	1 1/8	1 1/4	
Almería,	3/4	7/8	
Barcelona,	1/4	3/8	
Bilbao,	3/4	7/8	
Badajoz,	1	1 1/8	
Burgos,	7/8	1	
Cádiz,	3/4	7/8	
Cartagena,	7/8	1	
Coruña,	3/4	7/8	
Córdoba,	3/4	7/8	
Castellón,	1	1	
Granada,	3/4	7/8	
Jaén,	3/4	7/8	
Jerez,	3/4	7/8	
Lérida,	3/4	7/8	
Logroño,	7/8	1	
Lugo,	7/8	1	
Madrid,	3/4	7/8	
Milagro,	3/4	7/8	
Murcia,	3/4	7/8	
Orense,	1	5/8	
Oviedo,	1	5/8	
Palencia,	3/4	7/8	
Pamplona,	1	1 1/8	
Pontevedra,	3/4	7/8	
Palma,	3/4	7/8	
Salamanca,	1 1/4	1 1/4	
S. Sebastián,	3/4	5/8	
Santander,	3/4	7/8	
Santiago,	3/4	7/8	
Sevilla,	3/4	7/8	
Tarragona,	1 1/2	5/8	
Toledo,	1 1/4	5/8	
Valencia,	3/4	7/8	
Valladolid,	3/4	7/8	
Vigo,	1 1/2	5/8	
Vitoria,	3/4	7/8	
Zaragoza,	3/4	7/8	
París días vista 5/03			
Londres 90 días fecha 45.35			

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

19 Noviembre.

Por ser los días de S. A. la princesa de Asturias no ha habido hoy sesiones en las Cámaras ni tampoco recepción en Palacio porque la Corte ha ido á pasar el dia en el Pardo.

Poco á poco se van convenciendo los hombres políticos de que el Gobierno realizará el plan que indicó á V. antes de que empezase la legislatura, cual es que las tarjetas de las Cortes duren hasta las

inmediaciones de la Pascua de Navidad y que el problema político que hay que plantear no se resuelva hasta mediados de Febrero.

No se necesitan más asuntos que los que hay en las Cámaras para que las sesiones se prolonguen hasta la indicada fecha pero si hicieran falta se presentarán algunos más supuesto que hay preparados proyectos especialmente sobre Hacienda.

Respecto á modificaciones en el ministerio lo único que hay de positivo es la probabilidad de que suspendidas las sesiones pase el Sr. Calderon Collantes á la presidencia del Supremo de Justicia y entre el Sr. Bugallal á ser ministro.

Cuanto se dice respecto á salida de los Srs. Romero y Robledo y marqués de Orozco es purouento. El Presidente del Consejo, estando tan cercana una crisis política ningun interés tiene en hacer variaciones en el Gabinete que solo servirian para crearle compromisos personales difíciles de evitar en tales casos.

La intervencion del Sr. Canovas del Castillo en el debate sobre imprenta ayer tarde en la Cámara popular tuvo verdadera importancia, pues hizo declaraciones de interés tanto relativamente á la forma de resolver las grandes cuestiones politicas cuando producen crisis ministerial como respecto á la cuestión de la esclavitud en Cuba.

El Sr. Leon y Castillo había hecho en su discurso, tanto sobre este punto como respecto á la gestión en la Grande Antilla del general Martinez Campos, apreciaciones verdaderamente apasionadas é injustas, suponiendo que el gobierno lo mantenía en el cargo de Capitan general de Cuba con el propósito de que fracasaran sus proyectos y se desacreditase.

Este no es verdad. Si el general Martinez Campos quisiera regresar á la Península, el gobierno, que estima y aprecia sus servicios en Cuba no le mantendría allí contra su voluntad.

En cuanto á la esclavitud asunto es que tendrán asiento cuarenta diputados andaluces representantes de los intereses de aquella provincia.

El Sr. Canovas tenía razon al afirmar que el poder real no debe ser siempre y en todas ocasiones el que inicie y realice los cambios de política porque esto no es conforme al régimen del sistema representativo pero en Febrero lo será sin duda.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy 21 de Noviembre de 1878: REDIMIR AL CAUTIVO. — La pieza: EN UNA FONDA.

SECCION DE ANUNCIOS.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

DIRIGIDA POR

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasladado á Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente á los alumnos, evitándoles de esta manera los cautiosos gastos consiguientes á su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla después de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telégrafos es la menos costosa y más rápida de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un jóven de regular inteligencia y aplicación puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 á 4 de la tarde.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar
De una báscula decimal de 25 quintales de alcance.
Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal.
En la Admou de este periódico darán razon. (45)

GUIA DEL BANISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,
por

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de mas de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomillo, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Pérez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6; D. Benito Perdigero, calle de San Martín, 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio López, Carmen, 13, y D. Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Bueno ocasión.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticon, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carriches procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el público las flassadas lejítimas de Palma á precios de fábrica.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la producción española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y extenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo deseé.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene Jerecho á figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresión á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripción 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

OBRAS DE LANCE.

ESTRUCTORIA

baratura.

En la librería de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

Historia de la inquisición de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un día, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon. el 1.º 4.—La Redención del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesías, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones 1.º y 2.º volumen, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazón en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amadeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

ASOCIACION DE VITICULTORES

de Ibi.

Los señores asociados han nombrado para la venta de 30.000 cántaros de vino de color y 5.000 de mesa, todos de la presente cosecha á D. Emilio Pérez, D. José Cortes y D. Pascual Verdú.

Dirigirse á cualquiera de dichos señores en Ibi. (29)

Ebanisteria de Roque Gadea

S. Francisco, 3

En este establecimiento encontrará el público todo lo concerniente al ramo y en especialidad sillas legítimas de Vitoria, con la madera del color que se deseé; como también cómodas y espejos á precios económicos.

Se hacen asientos de regilla. (22)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer á sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRÍGUEZ-SOLIS

Agotadas es muy pocos días las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la

Tercera edición

de esta interesante obra. Los señores libreros que tienen hechos pedidos y el público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la librería de E. Poblet, administrador de este periódico.